



Cartas

Wainraihgt y el tren

● Hace unos días el alcalde electo de Puerto Montt, Rodrigo Wainraihgt, se quejó en El Llanquihue del proyecto de trenes de cercanías "La Paloma - Llanquihue" por al parecer tratar a los puertomonttinos como ciudadanos de "segunda clase", ya que el servicio sería realizado con trenes refaccionados.

Uno podría entender que alguien ajeno a la administración estatal ignore estos temas, pero a quien ha ejercido cargos públicos desde 2016 no se le puede permitir emitir opiniones por lo bajo infundadas. La infraestructura ferroviaria tiene una alta duración, mayor a la de vehículos y buses, puede ser refaccionada y vuelta a poner en circulación.

Portugal en esta década compró trenes a España dados de baja y por un precio irrisorio, los arregló y los puso a andar de nuevo. Japón, con su línea Shinkansen, tuvo sus unidades OO funcionando entre 1964 y 2008 (con una media de 20 años andando a 220km/h). El mismo Metro de Santiago sigue operando sus unidades originales de 1974; y el Tren del Recuerdo que hace viajes en la zona central, usa coches de los años 20 y locomotoras de la década de los 50 (arreglados, claramente).

Nuestro servicio piloto, esperado por la comunidad, busca alcanzar unos 50km/h, que es lo que permiten

las vías. Obvio que sería mejor que anduviera más rápido y con máquinas más nuevas, pero eso requiere dinero y voluntad política y dudo que por arte de magia, ahora la derecha chilena esté por un Estado fuerte y una mayor importancia a la rentabilidad social por sobre la económica.

Estamos en momentos de cambio y necesitamos de nuestras autoridades electas la mayor y mejor formación, les pagamos por ello, no para dar frases para la tribuna.

Luciano Hernández Pavez

Abandono de adulto mayor I

● A propósito del adulto mayor que falleció en Alerce, con mucha pena y asombro vuelvo a leer noticias como éstas, en que es necesario que transcurran tres meses y comience a emanar olor de descomposición de un cuerpo, para que alguien sospeche que puede estar pasando algo malo en la casa de al lado. Hoy vivimos una realidad marcada por el aumento sostenido en el envejecimiento de la población, ninguna entidad pública dará abasto con las necesidades que se van generando, y los hijos no siempre están presentes.

No se trata de construir más y más hogares u hospitales donde relegarlos, sino de ir generando formas de comunicación e interrelaciones distintas

a las actuales, donde salgamos de nuestro individualismo patológico, y volvamos a mirar a nuestros vecinos, a ayudarnos mutuamente, a desarrollar una cultura del cuidado, tan necesaria al inicio como al final de la vida.

El cambio comienza por la acción de cada uno de nosotros.

Ingrid Ruz Uarac, psicóloga de personas mayores en Puerto Montt

Abandono de adulto mayor II

● Una pena de verdad, en total abandono y alejado de la familia por lo visto estaba el adulto mayor fallecido en Alerce hace pocos días. El aroma de su cuerpo debido a que llevaba varios días sin vida alertó a los vecinos, de lo contrario, nada se habría sabido.

Siendo muy realista, hay una edad donde las personas mayores no se pueden valer por sí mismas y requieren de ayuda de terceros, como ser familiares cercanos, cuidadores, enfermeras; en este caso nada parecido hubo al respecto. En segundo lugar, hay hijos que abandonan, se alejan de sus padres y nunca más regresan ni siquiera a visitarlos, sino que sólo cuando hay que cobrar una herencia, claramente por un interés de tipo económico.

Debería existir una sanción ejemplificadora para estas actitudes viles, desagradecidas. Este año ya van tres

casos, recuerdo también a otro adulto mayor, el cual intentó calefaccionarse y murió calcinado cerca de la línea férrea (Alerce).

Casos de esta índole existen muchos a nivel nacional donde poco y nada se sabe de estas personas que por lo general se extravían con demencia senil, Alzheimer, etc. Senama, Unión Comunal, juntas de vecinos, club de ancianos, a mejorar para actualizar el catastro de personas en esta condición, para ayudarlos de manera concreta, como compañía, medicamentos, tratamientos, para que por lo menos tengan una mejor calidad de vida en sus últimos años de vida. Sean proactivos, no reactivos, comulguen con la anticipación de los hechos.

Hay que ser agradecidos de los adultos mayores, pues son sinónimo de experiencia, sabiduría. Todos llegaremos a esa etapa y no sería agradable que seamos víctimas del abandono de nuestros familiares. Creo que aplica el adagio "No hagas a otro lo que no quieres que te hagan a ti".

Boris Cortez

Salida de capitales

● A lo largo de los años, Chile ha sido visto como un modelo de desarrollo en Latinoamérica, atrayendo inversiones empresariales y fomentando un entorno empresarial favorable. Sin

embargo, en los últimos años se ha producido una ola de fuga de capitales, que plantea serias preguntas sobre el futuro económico del país.

Uno de los factores que ha contribuido a esta situación es la incertidumbre política. La insurrección o tubrista, el proceso constitucional, la falta de dirección política y las reformas propuestas por el gobierno de Gabriel Boric han llevado a una percepción de riesgo que desincentiva la inversión y provoca que los capitales busquen refugios más seguros en el extranjero.

La salida de capitales en Chile es un llamado de atención. La forma en que se maneje esta situación no sólo determinará la salud económica del país en el corto plazo, sino que también sentará las bases para su futuro. Es crucial que el Gobierno y las instituciones trabajen para restaurar la confianza en la economía chilena, promuevan la inversión y la reducción de impuestos.

Rubén Álvarez

El Llanquihue invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cronica@diariollanquihue.cl o a la dirección **Antonio Varas 167, Puerto Montt.**